

Cybersophie: Multimediale Welt - Realität, Wirklichkeit oder Konstruktion? Erkenntnis- und bildungstheoretische Aspekte des 21. Jahrhunderts

**Inhalt und Text für das kommentierte Vorlesungsverzeichnis:**

Wie wirklich ist die Wirklichkeit? Ist schon Wahrnehmung Interpretation? Was ist der Unterschied zwischen einem Fernsehfilm und dem Fernseher? Zwischen einem Bild, und dem Bild im Kopf? Zwischen dem hier geschriebenen Wort, und dem was Sie sehen? Und dem was sie denken, und ich meine? Und dem, was ich meine, das Sie denken?

Wenn diese Fragen schon nicht klar zu beantworten sind, welche Auswirkungen hat der Cyberspace auf die menschliche Wahrnehmung? Welche auf die Erkenntnis, und welche auf das Wissen? Welche erkenntnis- und bildungstheoretischen Konsequenzen müssen dann gezogen werden?

Fragen über Fragen. Im Seminar sollen weitere Fragen als Diskussionsgegenstand dienen, um herauszufinden, was Wahrnehmung, Erkenntnis und Wissen bedeuten, und ob sich mit der Cyberwelt Bedeutungen verändern. Die letzte Frage ist dann, muss es eine neue Erkenntnistheorie oder Bildungstheorie geben?

Es handelt sich um ein Seminar, bei dem um aktive Teilnahme gebeten wird.

**Lit.:**

Siehe meinen Handapparat der PH Bibliothek Freiburg.

**Organisation:**

Vorbereitungstreffen: 15.11. 14 – 18 Uhr

Kompaktseminar: 22.11. – 24.11. jeweils 9 – 17 Uhr

Nachtreffen: 29.11. 14 – 18 Uhr

**Ort:** Wird noch bekannt gegeben, vermutlich KG IV 218

Während der Kompakttage können wir das Kulturcafe für die Pausen nutzen, d.h. dort essen, Kaffee und Tee kochen, Reden usw.

**Teilnehmende:** Studierende aller Semester und Studienrichtungen